

LE TEMISCAMING.

C'est une splendide région de colonisation située à l'extrémité ouest de la province sur la rivière Ottawa.

Comme pays d'agriculture on ne saurait rien désirer de mieux ; le blé et les autres céréales y poussent en abondance, les pâturages y sont incomparables.

La partie du Témiscaming ouverte à la colonisation comprend environ 3,500,000 acres de terre et s'étend sur la rive est du lac du même nom, entre les rivières Keepawa et des Quinze.

Il y a peu de colonisation à faire dans les vieilles paroisses de Ville-Marie, Lorrainville, Saint-Bruno, Témiscaming-Nord. Quelques lots plus ou moins défrichés sont encore disponibles dans les paroisses de Saint-Placide, Saint-Isidore, Saint-Eugène, Fabre. Cependant les personnes qui ont des capitaux à placer dans l'agriculture, de façon à en retirer le plus prompt bénéfice peuvent acheter à *bas prix* dans les paroisses ci-dessus mentionnées, des fermes bâties, etc., et quelquefois avec tout leur outillage. Nous avons en mains un catalogue de ces fermes à vendre, que nous distribuons à ceux qui en font la demande.

Aspect général.

Le terrain assez escarpé sur les bords du lac, devient de plus en plus uni à mesure que l'on pénètre dans l'intérieur du pays. Les petites montagnes qui percent çà et là, sont entrecoupées de riches vallons, offrant les plus grands avantages à l'agriculture.

Le sol.

Le sol en quelques endroits est sablonneux et graveleux, mais en général c'est la terre argileuse qui domine, terre particulièrement riche en acide phosphorique et en potasse de chaux.

Le climat.

Le climat est sensiblement celui de la région d'Ottawa ; favorable à la culture de toutes les espèces de céréales, il n'en exclut absolument aucune. Les travaux agricoles commencent vers la mi-avril, et la date moyenne de l'ouverture de la navigation sur le lac est entre le 10 et le 15 mai.

L'air du Témiscaming est pur et sain, spécialement recommandé aux personnes souffrant des maladies des poumons et des bronches.